



208027

"LA TERCERA de La hora", jueves 11 de octubre de 1984 0.29

"El guerrero de la paz" empezará a luchar en teatro de la "U"

El 17 de este mes será estreno oficial

Cuando murió el padre Alberto Hurtado, el dramaturgo Fernando Debessa no pudo olvidar a su maestro. Ocho años después del desaparecimiento del sacerdote, leyó la historia de Chile de Crescente Errázuriz, convirtiéndose en el germe para escribir una obra sobre fray Luis de Valdivia y, de paso, rendir un homenaje al amigo fallecido.

Así nació "El guerrero de la paz", que permaneció 21 años guardado para resucitar el próximo miércoles 17 de octubre en la Sala Antonio Varas, donde será estrenado por el Teatro de la Universidad de Chile.

"Al leer a Crescente Errázuriz -explica el autor- encontré al padre Luis de Valdivia, pero en mi interior sentí la voz del padre Hurtado. Como no lo pude olvidar a él, escribí la obra bajo la apariencia del sacerdote español que llegó a Chile en el siglo XVII. Ambos son dos hombres poseídos por un gran amor y por un gran amor hacia el hombre. Ellos se dedicaron en forma testarda a este trabajo de ayudar a los hermanos. Eran seres iluminados".

"El guerrero de la paz" se desarrolla entre 1610 y 1619, cuando Luis de Valdivia consigue con el rey Felipe III la posibilidad de transformar la guerra con los mapuches de ofensiva a defensiva. El soberano lo nombra visitador real, con todos los poderes para que venga a Chile a convertir y apaciguar a los araucanos.

Según el director Fernando González, "no es una obra contingente, sino que permanente. Plantea conflictos que a través de la historia del hombre han sido permanentes". Fernando Debessa agrega que "ahí están las raíces de la mentalidad chilena".

Con una dirección bastante ágil, que incluye música y coreografías, en el montaje participen Humberto Duvauchelle y Sergio Aguirre, "padre Luis de Valdivia"; Oscar Hernández, "Carlos de Montarco"; Domingo Tessier, "rey Felipe III"; John Knuckey, "capitán Alonso de Reinoso"; Mario Bustos, "alcalde Jerónimo de Toro Mazote"; y Rodrigo Álvarez, "regidor Cristóbal de Maldonado", entre otras figuras.

"El Guerrero de la paz" empezará a luchar en teatro de la "U" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"El Guerrero de la paz" empezará a luchar en teatro de la "U" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)